

EL SOCIALISTA

ORGANO OFICIAL DE LA SECCIONAL VALPARAISO DEL PARTIDO SOCIALISTA

DIRECCION Y ADMINISTRACION: BLANCO 572. — CASILLA 3337

PUBLICACION SEMANAL.

PRECIO: 20 Cts.

Año I Valparaíso, Sábado 16 de Marzo de 1935 Núm. 1

Guerra y guerra

Cuestión internacional

La matanza organizada por el imperialismo petrolero en el Chaco, continúa con todo vigor, ofreciendo al proletariado de América una lección que consideramos indispensable destacar hasta en su última consecuencia.

Ante todo, no entra en nuestros cálculos sumarnos a la grito "pacifista" de unos pocos cristianos y unos pocos miles de asalariados de las fábricas de armamentos, que no habrá paz mientras haya capitalismo.

Al contrario, fieles a la dialéctica marxista, aceptaremos las cosas como se presenten. Condenados a la guerra, vamos a ella, ya que da la casualidad que estamos en guerra también nosotros. En efecto, la guerra de clases no desaparece porque haya guerra imperialista, sino que, al contrario, toma mayores relieves y nuevos caracteres por la circunstancia de hallarse el proletariado en armas y obligado a combatir por determinados intereses imperialistas. Tal ocurrió con el proletariado ruso, austro-húngaro y alemán durante la guerra.

Aprovechando esa experiencia, la burguesía le ha creado un apéndice al imperialismo y lo ha llamado indiferentemente fascismo o nacismo. Previendo posibles insurrecciones armadas de trabajadores, ha organizado a espaldas de estas bandas de sicarios los que, mientras llega el momento de la matanza, se entregan a una furiosa propaganda patriótica que extemporánea y todo, es bien financiada por los agentes de las fábricas de armamentos. Recordemos a este respecto cómo la fábrica Skoda hizo caja a Hitler con el generoso fin de poner al imperialismo alemán en condiciones de hacer un sangriento consumo de tan vasta y próspera producción de cañones.

Lo que sobre todo resalta en la actual matanza chaqueña es la posibilidad de envolver tarde o temprano a Chile en la contienda. Como productor de materia prima—salitre, cobre, también petróleo—es una presa indicada para ser repartida. De ahí que el problema primario de los partidos de la clase obrera sea el de preparar los ánimos proletarios para la guerra. A la guerra de la burguesía no se puede responder de otra manera que con la guerra del proletariado.

oficina y en la hacienda y así debe ser en el campo de batalla.

Y esta guerra sagrada debe ser iniciada desde ya, empezando contra las avanzadas políticas del imperialismo en el seno del país: el nacismo y las milicias.

Entreguémonos a una intensa propaganda antifascista y anti-imperialista en forma de que la entrada de Chile a la guerra no nos encuentre desprevenidos.

Porque, no lo olvidemos, la guerra puede ser la llave indispensable que abra la revolución proletaria.

Liber Cantio de la Selva.

La América del Sur y especialmente el proletariado nacional se ha visto sorprendido con las declaraciones de carácter internacional que ha hecho el Presidente de la República, por una parte, el Ministro de Relaciones y el conocido comerciante de esta plaza propietario de la empresa "El Mercurio" por otra.

Nada hacía suponer un cambio tan brusco en estas relaciones, máxime cuando se hablaba de la visita del mandatario argentino y de la retribución de rigor que haría el señor Alessandri; pero, la opinión consciente de este país y

de los estados colindantes, conocen perfectamente este mecanismo del neo-maquivelismo y se explica la ninguna importancia que le ha dado, pese a los rumbos alarmistas que pretendió darle en su prensa el señor Edwards.

Las declaraciones de la prensa burguesa de toda la América, relacionado con la cuestión que nos ocupa, hacen pensar que hubieran recibido una consigna especial para agitar este asunto y presentarlo con caracteres de un conflicto internacional, sin embargo el Gobierno argentino no se ha hecho eco de los alaridos alarmistas de la prensa interesada en llevarnos a un entredicho y se ha limitado simplemente a contestar las apreciaciones del señor Alessandri.

El proletariado nacional conoce estas viejas triquiñuelas de la política burguesa, pues el año 1920 en otras circunstancias que no convenía al interés capitalista cierta candidatura a la Presidencia, se hizo algo así como lo que se está haciendo en la actualidad para desviar a la opinión de la cosa pública, y se llegó al extremo de movilizar al Ejército, llamando a reconocer cuartel a las reservas de la nación. Por cierto que este despliegue de fuerza costó millones de pesos al erario nacional y un gran desprestigio ante la faz del mundo. Unánimemente se calificó la actuación de Chile como repudiable y que hablaba muy poco de la moralidad del Comité encargado de la administración de los intereses de la burguesía.

En cada ocasión que la burguesía ve amagadas sus posiciones de privilegios, recurre a toda clase de subterfugios. Se inventa complot; se habla de grandes descubrimientos de riquezas; se proponen proyectos fantásticos que mejoran la condición de hambrientos de los trabajadores, y en fin, se llega hasta el conflicto internacional. Esta falta de respeto por los habitantes de este país y la desconsideración por los países amigos, hablan claramente el estado de putrefacción del actual régimen.

Ante estos hechos consumados, y los que lógicamente deberá venir, al proletariado no le cabe otra cosa que organizarse en las filas del Partido de los trabajadores para presentarle un frente único a la burguesía y al capitalismo

EL MOVIMIENTO de los NAVEGANTES

El Martes 12 los navegantes iniciaron un movimiento huelguista. Con este motivo nos hemos procurado todos los antecedentes necesarios para dar a la opinión obrera una información exacta sobre ese movimiento, ya que la prensa burguesa, según su costumbre, la da completamente alterada, exponiendo solamente el punto de vista de los capitalistas.

Según las informaciones que tenemos hasta estos momentos, los hechos determinantes de la huelga son los siguientes, expuestos sucintamente:

De acuerdo con la ley, el Sindicato de Navegantes pasó un pliego de peticiones, el cual tramitó durante más de dos meses, tiempo suficiente para que los armadores respondieran a él. Como el tiempo pasara y aquellos no dieran ninguna respuesta, el Sindicato se creyó legalmente facultado para ir a la huelga, situación que empezó, como digimos antes, el Martes pasado.

En este estado de cosas, tiene que haber sorprendido a los obreros en huelga el haber sido declarado ilegal su movimiento. Con mayor razón cuando que, entre sus peticiones, está, precisamente, el cumplimiento del artículo 214, el cual estipula que el sobretiempo debe ser pagado con un 50% sobre su trabajo ordinario, cláusula que los armadores nunca han cumplido. Por lo demás, el aumento de salarios que han solicitado los trabajadores es en extremo modesto, dada las actuales condiciones de vida que tiene que soportar la clase obrera en general. En efecto, sus demandas de salarios no van más allá de hacer que nadie se ria del de \$ 3.75, por ejemplo, que es el salario de un

nando la mayoría.

Por último, es de todos conocido el empeño que han estado haciendo los armadores por suprimir la redondilla, que, hoy por hoy, era la única garantía que tenían los obreros marítimos para ganar tarde mal y nunca un pedazo de pan. Por solo este último punto pueden juzgar los trabajadores la justicia que les asiste a los navegantes en huelga y la inculcable actitud de las autoridades del trabajo al hacer causa común con los capitalistas.

Solamente dos compañías se han visto libres hasta ahora del movimiento: la Sudamericana y la Interoceánica. Se espera para pronto la adhesión de esos trabajadores. Por su parte, las autoridades han procedido a recoger muchachos de la calle y otros elementos y los ha llevado a trabajar a bordo para poder decir después que los trabajadores han roto el movimiento, siendo así que estos están como una tabla.

Un indicio que hace presumir un pronto triunfo de la huelga es el de que los compañeros que habían sido detenidos en los primeros momentos, han sido puestos en libertad. No obstante, otros compañeros han sido detenidos últimamente.

Sabemos que numerosos gremios hacen activos preparativos para llevar su solidaridad a los marítimos, lo que demuestra el gran robustecimiento que está tomando entre nosotros el sentimiento de la clase.

Podemos considerar esta huelga como una prolongación de la que hace más de una semana se realiza en Lota y Coronel. Noticias llegadas de aquella región nos hacen sa-

LA PATRIA, LOS TRABAJADORES Y LOS SINDICATOS

No era de esperar que los políticos desplazados dejaran pasar inadvertido el momento de confuncionismo sociológico existente hoy en el país.

A nosotros los Socialistas Revolucionarios no nos extraña esto, porque sabemos lo que significa toda esta política corrompida, porque ella significa el opio corruptor de los pueblos, y ahora para mayor desgracia, ha salido a la palestra una nueva fase política desconocida en este país, pero bastante conocida para nosotros. Lo que sí a nosotros nos extraña es de que en el siglo de las luces y del perfeccionamiento mecánico, los trabajadores sigamos sin el conocimiento cultural y sin la preparación mental y social, que tanto necesitamos para hacernos en un momento dado de toda la producción, por ser nosotros quienes todo lo producimos.

Decíamos que nos extraña mucho de que el trabajador no esté bastante preparado (y no nos equivocamos) porque a cualquier individuo que surja a la palestra, no importa de dónde venga lo siguiente como un rebano sigue a su pastor. Y hoy por fatalidad han surgido varios que, con la palabra patria juega con los inconscientes y estos sin tener conocimiento de lo que significa, se aprestan a crear el odio entre sus semejantes.

Los trabajadores debemos darnos exacta cuenta que esa palabra, para los políticos de profesión es igual que cuando los padres les compran juguetes a los niños el día de reyes para que estos, con la inconsciencia que los caracteriza, crean que son los reyes y no sus padres quienes les traen los juguetes. Esto lo hacen para que su tranquilidad personal no sea interrumpida por el llanto de los niños, cuando estos vean juguetes en las manos de otros.

Esto mismo pasa con los señores políticos más arriba mencionados que escondiendo sus intereses particulares y ambiciones personales, andan a la caza de los incautos para luego poder ocupar puestos burocráticos estatales y para ello forman ese juego de palabras que a los oídos de aquellos que no las comprenden son muy halagüeñas, pero que al transcurrir el tiempo resultan ser nefastas para todos, porque es de lo que se vale la burguesía para llevarlos otra vez al campo de batalla que nos preparan. Esto es lo que todos los trabajadores tenemos que saber y comprender, porque si nosotros no reaccionamos en ese sentido, estamos perdidos irremisiblemente, y en no muy lejano día volveremos a empuñar las armas en las manos para pelear y matarnos hermanos contra hermanos.

Patria para nosotros los trabajadores, es el sostén de nuestra libertad, es la humillación de los

plotan y ante el Estado que nos representa.

Ellos son los que tienen la patria, porque están en posesión del patrimonio común; son dueños del Estado; viven del presupuesto que por medio de leyes nosotros pagamos, siendo nosotros el brazo productor. Patria, la tienen los burgueses todos porque están en posesión de la propiedad, porque son los que viven sin trabajar y sin producir; pero en cambio consumen los productos que la naturaleza nos proporciona, y por su esfuerzo personal e intelectual el obrero perfecciona.

Ellos ven en este caos económico en que se debate el mundo, su imperio al borde de un abismo al que son arrastrados por una fuerza irresistible; para contrarrestarla apelan al patriotismo de los pueblos, al igual que el clero recurre al Dios invisible, fanatizando las masas para mantenerlas sumisas y explotadas a su antojo, como ha sucedido hasta ahora.

Los trabajadores tenemos que tener en cuenta que las palabras Patria y Dios han sido siempre el sostén de la ignorancia y el sostén de la tan discutida y escarnecida libertad que todos ansiamos y anhelamos.

Hoy se nos presentan estos políticos en todos los países, con la característica de nacionalistas, el tema de estos tráfugas es "todo para los nacionales y nada para los extranjeros" decretando leyes y más leyes, todas ellas innecesarias porque siempre van en perjuicio de los pueblos, siendo las que buscan la discordia entre las familias y en beneficio de los menos productores y contra los más constructores.

¡Trabajador! Es hora ya de que despiertes y que sepas que no tienes patria. Que tu patria está en cualquier parte del mundo donde esté tu bien; porque a donde vayas tendrás que trabajar, lo mismo en China, el Japón, Italia, o Rusia; porque si quieres comer tienes que producir, y tan explotado eres en tu tierra natal como en cualquiera otra que vayas.

Luego entonces, tu patria es el mundo. Los trabajadores, lo que tenemos que hacer, es dejarnos de patria y religiones, organizarnos en Sindicatos Libres donde peleemos de frente con nuestros eternos explotadores, donde no tenga nadie que intervenir que no sea obrero.

Los sindicatos todos deben ser a base libre, porque son heterogéneos y a ellos puede pertenecer cualquiera que sea trabajador, sea de la tendencia que sea, por que si así no fueran los sindicatos servirían para defender determinadas banderías políticas, de cualquier partido o secta religiosa, no pudiendo entonces defender los intereses de los trabajadores y en el seno de los sindicatos tendríamos entonces una división. Unos

Nuestro partido frente a la próxima lucha electoral

Nos encontramos frente a una lucha electoral para elegir representantes del pueblo en los Municipios del país. Era ya tiempo, pues hace más de dos años que el Gobierno de la constitucionalidad aceptaba y protegía el absurdo sistema de las Juntas de Vecinos nombradas por el Ejecutivo de acuerdo con sus tendencias reaccionarias.

Nuestro Partido no le dá importancia a esta lucha electoral, pues comprende perfectamente la bancarrota de la democracia, basada en el injusto sistema del sufragio universal, que de universal sólo tiene el nombre, pues vota en los comicios electorales sólo una ínfima parte de los que deberían hacerlo. Esta situación se encuentra agravada en los actuales registros, pues las dificultades puestas por el Gobierno obligando el carnet de identidad y el pago de un peso por cada inscripción, hicieron imposible el empadronamiento de la mayoría de los ciudadanos que tienen derecho a participar en las elecciones. No es humano exigir un gasto de seis pesos a obreros que apenas ganan un misero salario con el cual deben sustentar a medias a sus familiares. En cambio, el Partido Conservador pudo inscribir a to-

dos sus adeptos y la Iglesia Católica Apostólica y Romana, cuenta con una gruesa cuota electoral al inscribir a todas las congregaciones religiosas en los nuevos registros. No es difícil pues, vaticinar el resultado de esta contienda electoral, favorable en todas sus formas a las fuerzas reaccionarias. Nuestro Partido frente a esta situación desventajosa acepta la lucha sólo como un medio de propaganda de su doctrina y como un llamado a sus fuerzas, para que, manifestando su disciplina, marquen las preferencias de nuestros candidatos. Los que triunfen irán al seno de las municipalidades a defender nuestros principios y a poner atajo de cualquiera manera a los avances de la reacción clerical capitalista representada por los partidos Conservador, Liberal y Demócrata que según se afirma irán unidos en un pacto de mútua defensa.

El pueblo, es decir, ese conglomerado de trabajadores intelectuales y manuales que sienten la esclavitud económica sobre sus espaldas y el hambre y la desnudez de sus hogares, como consecuencia de ella, no debe una vez más dejarse engañar por estos partidos llamados históricos, los que, comprando conciencias proletarias, se adueñan de los sitios oficiales para defender sus privilegios y seguir explotando sin consideración alguna a las masas trabajadoras.

El pueblo debe apoyar con sus votos conscientes a los candidatos del Partido Socialista, los que en todo momento sabrán defender los legítimos intereses de la clase explotada por la burguesía.

Vamos a la lucha electoral, aprovechando esta ocasión, para afirmar nuestra conciencia revolucionaria y hacer surgir de nuestras filas camaradas que levanten nuestra bandera de combate en los propios cuarteles de las fuerzas oligárquicas.

DESDE MAGALLANES

Por informaciones recientemente llegadas de Magallanes, podemos poner en conocimiento de nuestros camaradas, algunos de los acontecimientos que ocurren en aquella apartada región.

Por creerto de sumo interés damos publicación a aquellas noticias que hablan de las tropelías que existen contra los obreros marítimos. Pues, por disposición de la primera autoridad marítima existe un Orden para todo obrero marítimo, que consiste en que debe presentarse por lo menos a veces al día a la Gobernación Marítima, en caso de no cumplir dicha disposición es sancionado con \$ 20.00 demulta.

Es posible que el señor Gobernador Marítimo de aquella región no alcance a sufragar sus gastos, con el subido salario que

EL SOCIALISTA La redondilla en las faenas marítimas

ELECCIONES

Valparaíso, 16 de Marzo de 1935

¡ PRESENTE !

A la lista que la Historia pasa en estos momentos a las fuerzas combatientes en los cuarteles del proletariado, responde una nueva voz: la de "El Socialista".

Si es la prensa, en los cuadros de la sociedad capitalista, el cuarto poder del Estado, es, en cambio, el primero de la clase obrera organizada. Y hasta se puede juzgar el estado de organización de un Partido por el número y calidad de sus publicaciones periódicas.

Siendo, como será, "El Socialista" el potente propulsor de la organización del Partido Socialista, no sólo en Valparaíso sino que en todo Aconcagua, trae a la vida, no obstante, otra misión más elevada aún, cual es la de ser verdadero órgano de la clase para la defensa de los derechos e intereses de la clase obrera. Por el sólo hecho de ser publicación socialista será el paladín defensor de los explotados, porque, a juicio de su Dirección, no existe diferencia alguna entre la Doctrina Socialista y las diarias inquietudes y aspiraciones de mejoramiento de los obreros, sean manuales o intelectuales. Así, en sus columnas será difícil destacar lo que haya de doctrina socialista y de sentida aspiración proletaria.

Claro está que como órgano de un partido revolucionario de clase no perderá de vista su objetivo de transformar la sociedad de acuerdo a las ideas de Marx y Engels, esto es por medio de la toma del poder. Pero aún en este caso, no consideramos ese objetivo como otra cosa que otra necesidad más que día a día se hace sentir más y más en el seno de las clases que en el fondo de la sociedad actual llevan una vida desesperada de incertidumbre y ruina.

En sus columnas no habrá ataques para quien, luchando por el bienestar o la emancipación proletaria, no sea socialista. En esto aplicaremos el principio del viejo luchador italiano desaparecido, Malatesta, quien decía: "Donde quiera que se ataque a Roma, se defiende a Cartago". Donde quiera que se ataque al capitalismo, se defiende al socialismo.

Salga, entonces, de nuestras irripientes páginas un saludo vibrante al proletariado de Chile y del Mundo que lucha denodadamente por su libertad. En especial, vaya nuestra voz de aliento al proletariado de Italia, Austria, España y Alemania, en la hora negra de represión por que atraviesan.

Y como decíamos al principio, cuando los acontecimientos pasan lista, sabremos responder con voz clara:

¡Presente!

Creemos que no será desconocido para la opinión pública y trabajadores en general, el significado que tiene este vocablo. La redondilla es un sistema de trabajo a base rotativa deseado por los Obreros en aquellas Industrias en donde hay escasez de trabajo y exceso de brazos, con este sistema, los trabajadores se reparten el escaso trabajo por partes iguales y de esta manera todos ellos se llevan su menudro para ellos y sus familiares. En el año 22 cuando la crisis empezó hacer su aparición con la venta de algunos barcos y la pérdida de otros en el fondo del océano. Se constituyó en este puerto el Comité Pro-Redondilla en las faenas marítimas. Dicho Comité, fué la tabla de salvación para centenares de obreros de las faenas del mar, que empezaban a sentir los extertores del hambre y la miseria. Este Comité con la representación de los Navegantes, Lancheros, Estibadores y otros gremios, efectuó grandes concentraciones en los teatros de esta localidad con la asistencia del Jefe de la Oficina del Trabajo de aquel tiempo, don Caupolicán Ponce y otras autoridades, las cuales impuestas personalmente de las razones que exponían los desocupados, oficiaron al Gobierno en repetidas ocasiones de lo oportuno que sería un decreto de esta naturaleza.

Pero todas las razones y memoriales que diariamente enviaban los desocupados a los armadores, no bastaron para que estos señores se dignaran a considerar el fenómeno de la enorme desocupación que se creaba en los obreros navegantes y portuarios, y su respuesta fué siempre la negativa, y solamente en el año 32 y 33 cuando la situación fué insostenible para los esclavos del mar, y viendo el Gobierno la enorme carga de desocupados que se echaba encima, fué cuando se tomó en cuenta esta tabla de salvación y se apresuró hacer un decreto de la redondilla en las faenas marítimas.

Hoy día se pretende abolir este sistema de trabajo y lanzar al hambre a millares de familias, razones, de que la mayoría de sus obreros son degenerados borrachos e incompetentes para sus obligaciones, y además agregan que la causa de la pérdida de algunos barcos se deba a este sistema de trabajo. Nada más absurdo y falso que este epíteto gratuito que se le imputa a los indefensos obreros del mar. Hoy si tenemos un exceso enorme de trabajadores marítimos, se debe únicamente a los grupos de obreros que se traían de los campos, a objeto de reemplazar a los antiguos obreros de bahía, so pretexto de que eran indeseables o subversivos.

Además exponemos: ¿Quién puede negar que el 80% de los

tripulantes de los vapores "Tenon", "Aconcagua", "Ebro" y "Essequibo", era gente recomendada por los propios Armadores, que solo bastaba su firma para que en la Gobernación le extendieran documentos para navegar? El antiguo obrero de mar al cual hoy se trata de eliminar por las razones que exponen los Armadores, es el que ha sido controlado más que en ninguna otra industria. Para poder navegar se le exigían como actualmente lo hacen, carnet, papel de antecedentes, Seguro Obrero, libreta de embarque, vacuna, papel de limpieza y una infinidad de recomendaciones, y además estos obreros, en su totalidad son licenciados de la marina de guerra en donde han hecho su servicio para con la patria, que con lo dicho anteriormente no queda duda alguna de que tienen que ser de intachable honradez para poder ser aceptados como tripulantes en las naves de la marina mercante.

La pérdida de los vapores "Loa", "Limari", "Tucapel", "Itata", "Lynch" y muchos otros barcos, se deben a factores ajenos al sistema de redondilla, creemos que la opinión pública estará en antecedentes exactos de estos naufragios, la mayoría de ellos se debe a que los barcos son demasiados viejos, y por otro lado la poca experiencia de los que los guían, además tenemos que señalar que en la actualidad tenemos vapores haciendo el cabotaje que solo son una masa de óxido a flote, que están expuestos a hundirse de un momento a otro en el océano con pérdidas de vidas que lamentar, que estos vapores en otros países ya harían años que los habrían jubilados por su vejez.

Entonces, conociendo la causa de la mayoría de los naufragios, no hay ninguna razón para que éstos se le achaque al sistema de redondilla. También consideramos que es completamente absurdo que los armadores se quejen de que sus tripulantes sean incompetentes y borrachos, cuando ellos con ayuda de la autoridad han buscado técnicos en la constitución de sindicatos y creado a su manera y sabor, sindicatos industriales seleccionando su personal, y es así que, ningún extraño puede ocupar una plaza en las naves de la Interoceánica o Sud-Americana que no sea de la gente que ellos han escogido para su servicio, estas Compañías, teniendo este privilegio, no vemos la razón de que continuamente informen al Gobierno de que sus obreros son depravados y degenerados, y antes de terminar esta pequeña exposición queremos dejar de manifestar que si en las faenas marítimas existe malestar y descontento se debe al estado de miseria por demás lamentable en que se encuentran los obreros con los sueldos que se les paga, están a

Próximas las elecciones municipales, se nota intensa actividad en los partidos políticos. Y no puede ser de otra manera ya que ellos viven de las elecciones y para las elecciones.

Por su parte, el Partido Socialista, que es político por las mismas fatales circunstancias que el obrero es explotado, se ve, también, compelido a abocarse al problema electoral. Desde luego, la Seccional Valparaíso ha dado comienzo a la confección de temas por barrios con las cuales se formará la lista de candidatos que irá a la lucha interna.

El interés principal del Partido no está—y esto hay que repetirlo incansablemente—en llevar registros al Municipio, sino en la agitación y propaganda doctrinaria y de organización que se puede hacer con este motivo. Ni aún que fuese todo el Municipio porteño formado por socialistas cambiaría el proletariado su condición de humillante esclavitud. Si no, ahí está el Municipio de Viena, que estuvo técnicamente incapacitado para contener la reacción fascista y fué barrido con todas sus reformas locales.

Por lo tanto, es bueno advertir en esta oportunidad que lo que necesita el proletariado no son mayorías en los cuerpos políticos de la burguesía, sino que la posesión neta y efectiva de todo el poder político a base de órganos nuevos de clase. Y esto no se consigue con elecciones.

Además, por lo que se refiere a reformas, éstas no se mantienen ni son respetadas por la burguesía sino cuando los obreros las imponen por sus organizaciones de Partido y de sindicatos.

ración de hambre, además los armadores han engañado a estos obreros en forma vergonzosa, los utiliza a objeto de que intercedieran ante el Gobierno para que se le aprobara la ley de cabotaje y que, una vez efectiva dicha ley, a los obreros se les aumentarían sus salarios en un 70%; la ley se hizo efectiva y los pobres navegantes están esperando el famoso aumento por más de 10 años, y debido a estas promesas y muchas otras es la razón de que los obreros sientan repudio por sus patronos.

Terminamos nuestro primer artículo, agradeciendo las columnas del semanario "El Socialista" que tan gentilmente y con tanta oportunidad aparece en estos momentos de que cuando más se sentía de la necesidad de un periódico que defendiera a la clase obrera en estos momentos de represión y de miseria.

Espartaco.

Movimiento Sindical de la Provincia

ADVERTENCIA DE LA DIRECCION

Por las deficiencias que no dejarán de notar nuestros lectores en este primer número de "El Socialista", debemos algunas explicaciones, que, en resumen, van a continuación:

Habíamos decidido primeramente que nuestro periódico se llamaría "Consigna". Pero ante la circunstancia de que "Consigna" ha vuelto a ser editado en Santiago, nos vimos en la necesidad de cambiarle nombre, a pesar de que en los bonos y suscripciones que circulan figuran con ese nombre. En consecuencia, los poseedores de bonos quedan advertidos que sus bonos valen para "El Socialista".

Otra cosa: Las fallas que se noten desde el punto de vista periodístico, colaboraciones, informaciones, etc., se deben únicamente al hecho de que el personal en que actualmente ha venido a descansar la responsabilidad de publicar "El Socialista" estodo formado por miembros de la Seccional, o sea, por hombres entregados por entero al trabajo de organización del Partido. De ahí que por falta de tiempo no esté este número a la altura de los deseos de su Director, que son también los del público socialista.

Finalmente, como nuestro vocero no tiene capital propio, su Dirección hace un clamoroso llamado a la cooperación de los militantes y simpatizantes socialistas. Se trata de formar fondos propios por medio de veladas, rifas, ventas de emblemas, etc. Especialmente nos dirigimos a los tenedores de bonos, a quienes pedimos el favor siguiente, siempre que puedan y a los que puedan: Posterguen el canje de sus bonos todo lo que puedan, comprando los primeros números con dinero efectivo. Así dejarían el canje para cuando contáramos con fianzas propias.

La dirección y administración de "El Socialista" está compuesta como sigue: Director: Segundo Plaza C., Administrador: Santiago Nilson B., Agente General: Luis Gallardo.

Toda correspondencia debe ser dirigida a Casilla 3337, Valparaíso.

La Dirección.

DIAS DE REUNIONES DEL SECRETARIADO Y COMITES DE BARRIOS

Lunes, a las 9 p. m., reunión del Secretariado Seccional, Blanco 572.

Martes, Comité del Cerro Cordillera y Clave, en Blanco 572, a las 9 p. m.

Miércoles, Comité de Mesilla y Valencia, en Pacifico N.º 6, a las 9 p. m.

Jueves, Comité Población Esperanza, en Orrego N.º 470, a las 9 p. m.

ACTIVIDADES DE LOS PANIFICADORES EN LA PROVINCIA

La Junta Provincial Relacionadora de los Sindicatos de Panificadores, ha seguido con el más vivo entusiasmo su propaganda de unificación y defensa de sus compañeros.

Tal es así que diversas comisiones se han despachado para los pueblos de Limache, Quillota, Calera y Llai-Llai, de estas comisiones ya se conocen sus frutos y es así como en Quillota se logró que los industriales aceptaran un pliego de peticiones, después de oponer una enorme resistencia, pero en vista de la actitud decidida de nuestros compañeros, los industriales tuvieron que ratificar su aceptación en la Gobernación de dicho pueblo y con el conocimiento del señor Inspector del Trabajo.

También la Junta por intermedio de sus delegados ha logrado hacer cumplir en Calera y Llai-Llai, los feriados anuales, cosa que ha sido resistida en todo tiempo por los patronos.

Por último la Junta en su última reunión acordó intensificar su acción en el sector puerto, pese a las maquinaciones malévolas y cochinas de algunos instrumentos pagados por los patronos, que tratan por todos los medios a su alcance de desbaratar esta obra, sana y justiciera que está empuñada esta Central de los panificadores de Aconcagua.

En cuanto al movimiento de los compañeros navegantes, esta Junta acordó enviar circulares a todos los Sindicatos de Panificadores con el objeto que presten su ayuda económica a estos compañeros por el momento. También se acordó nombrar una Comisión permanente al Comité de Huelga de los dichos compañeros.

Esta Junta cita para el Lunes 18 a las 17 horas en el Sindicato de Viña del Mar.

Viernes, Comité de los Placeres, Javierra Carrera N.º 465, a las 9 p. m.

Viernes, Comité Cerro Barón, calle O'Brien N.º 162, a las 9 p. m.

Sábado, Comité Cerro Molino, Almirante Artiga N.º 225, a las 9 p. m.

Domingo, reunión general en los locales centrales, a las 10 a. m.

Miércoles, a las 8 p. m. reunión del Tribunal de Disciplina.

Jueves, a las 8 p. m. reunión del Comité Socorro Socialista.

Comité Electoral, reunión permanente a las 9 p. m., en nuestro local central.

Martes, a las 8 p. m., reunión de las Brigadas de orden.

Martes, a las 9 p. m., reunión de la Juventud Socialista en el local central.

Viña del Mar

Corresponsalia de Viña del Mar

Corresponsal de "El Socialista" para Viña del Mar, es el compañero Juan A. Gutiérrez, quien atenderá todo lo relacionado con nuestro periódico en esa localidad. El se hará cargo de los valores, así como de las informaciones y colaboraciones.

Dirección: Villanelo 150.

Velada de beneficio

Para el Sábado 16 de este mes los entusiastas camaradas viñamarinos han organizado una velada a beneficio de los fondos de "El Socialista".

Dado el gran interés que hay por contar en la Provincia con un periódico de nuestro Partido, estamos ciertos que esta velada será todo un éxito. Vaya a nuestros compañeros de Viña nuestra enhorabuena.

Barrio Caleta Abarca

Este barrio se encuentra en plena actividad de organización, formando los respectivos núcleos y comités de Barrio, para este populoso sector cuenta con un amplio local en donde pueden nuestros militantes y simpatizantes pasar a inscribirse y sacar sus respectivo carnet de miembros. Por lo tanto, invitamos a los militantes que estén al día en sus carnet y emitir su voto en la lucha interna de nuestro candidato, en nuestra Secretaría Central: Villanelo 150 Viña. Además tenemos un registro abierto para los simpatizantes y todos los que se interesen por la causa socialista.

Movimiento de la Seccional

Esta Seccional se reúne los días Lunes. Los Martes hay concentración general y charlas doctrinarias.

Posee un excelente y disciplinado Conjunto Artístico que tiene a su cargo las funciones que, dos veces al mes, realiza la Seccional a beneficio de sus fondos.

CONSTITUCION DE UN NUEVO COMITE DE BARRIO

Los incansables camaradas de organización de los Placeres, no han cejado un momento en sus actividades, es así como el Domingo pasado se trasladaron al barrio de Población Esperanza a hacer una vasta obra de organización, constituyendo en dicho barrio, Núcleos y el respectivo Comité de Barrio.

No nos resta más que recomendar a los compañeros de la Población Esperanza que sigan adelante por el sendero de engrandecimiento de nuestra organización.

¡Viva la Unidad de nuestro Partido!

Sus días de ensayos son: Lunes, Miércoles y Viernes. Actualmente sus componentes se encuentran empeñados en organizar un coro, cuya falta ya se hacía notar en las veladas. También para esta manifestación del arte proletario se ha empezado con buenos augurios, dado que existe un grupo de entusiastas compañerías que llenan los ámbitos del salón con los vibrantes ecos de los himnos sociales.

Por otra parte, el salón con que cuenta la Seccional Viña en Villanelo 150, sin ser grande, es cómodo por el cuidado con que es tenido y más que por nada por el pequeño escenario con que cuenta, que, si bien es de reducidas dimensiones, en cambio está bien construido.

Concurso Artístico "Eugenio Matte Hurtado"

La Seccional Viña del Mar cuenta en sus filas con un grupo de entusiastas y esforzados cultores del arte teatral. Prueba de ello es que con fecha 11 de Junio de 1934 se formó un cuadro artístico que lleva por nombre el del recordado leader "Eugenio Matte Hurtado".

En su corta vida ha desarrollado dentro de nuestra Seccional una fructífera labor cultural, poniendo en escena obras de diferentes autores nacionales de reconocido prestigio, las cuales han sido una cadena de éxitos. Dentro de las labores directivas del Conjunto se han destacado elementos como Pedro Castillo, que se destacó desde su puesto de ter. Director y se hizo acreedor a las generales simpatías de los militantes de aquí. Los hermanos Guillermo y Carlos Wetzu, en distintos roles. La compañera Lidia Fritzl de Echeverría, inimitable en sus interpretaciones de personajes femeninos. Las hermanas Luz, María y Teresa Cabrera, entusiastas y desinteresadas como siempre.

Descuellan también por su trabajo los aficionados R. Peroni, Terry González, Brito, F. Gomez, los hermanos Vera, Allaría, Varas, etc. etc.

El actual Directorio es el siguiente:

1er. Director, Luis E. Garay.
2.º Director, Guillermo Gatica.
Tesorera, señorita Luz Cabrera.
Útiles y maquillaje, señorita Teresa Cabrera.

Secretario de Acta y Correspondencia, José Salas.

Secretario de Prensa, Francisco Gómez.

Apuntador, Raúl Peroni.

Este Directorio está desarrollando una activa labor y espera hacer del Conjunto "Eugenio Matte H.", un verdadero espejo de la cultura social del proletariado viñamarino.

Luis E. Garay B.